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ООО «ЗапСибНефтехим» информирует о ходе об-
щественных обсуждений материалов оценки воз-
действия на окружающую среду (ОВОС) проек-
та строительства «Западно-Сибирского комплек-
са глубокой переработки углеводородного сырья 
(УВС) в полиолефины мощностью два миллиона 
тонн в год с соответствующими объектами обще-
заводского хозяйства (ОЗХ)». 

Комплекс планируется к размещению в промышленной 
зоне Тобольска, севернее промышленной площадки суще-
ствующего предприятия ООО «Тобольск-Нефтехим». Ком-
пания приглашает принять участие в общественных обсуж-
дениях, ознакомиться с материалами ОВОС намечаемой де-
ятельности, оставить свои комментарии и вопросы в органи-
зованных центрах сбора информации. 

С 24 ноября 2012 года работают общественные приём-
ные, расположенные по адресу: г. Тобольск, улица С. Ремезо-
ва, строение 24, кабинет 330 (Тобольская городская Дума), а 
также: г. Тобольск, промзона, холл здания заводоуправления 
ООО «Тобольск-Нефтехим», 1 этаж. Часы работы: 9.00–18.00 
(будние дни). С предварительными материалами ОВОС мож-
но ознакомиться в Тобольской городской Думе (Ремезова, 24, 
кабинет 336) и в общественной приёмной заводоуправления 
ООО «Тобольск-Нефтехим», а также на официальном сай-
те администрации Тобольска (www.admtobolsk.ru). Вопросы 
и комментарии можно также направить на горячую линию 
ООО «ЗапСибНефтехим» по электронной почте ZS-eco@
sibur.ru, которая работает с 7 ноября текущего года. 

Заседание общественных обсуждений по материалам 
ОВОС состоится 24 декабря 2012 года с 14 до 16 часов в за-
ле заседаний администрации г. Тобольска (улица С. Ремезова, 
строение 24, 5 этаж).

В период с 24 по 31 декабря 2012 года структур-
ные подразделения администрации, находящие-
ся по адресу: улица Ремезова, 24, перемещаются в 
новое административное здание, расположенное 
по улице Аптекарской, 3 (бывший гарнизонный 
госпиталь). 

Месторасположение комитетов и отделов можно уточ-
нить по контактному телефону 25-13-66. С 2013 года струк-
турные подразделения администрации Тобольска будут осу-
ществлять свою деятельность по новому адресу: улица Ап-
текарская, 3.     

Лариса ВЕСНИНА

С новосельем!

Уважаемые читатели! 
Заканчивается подписка 

на газету «тобольская правда». 
осталось всего 10 дней.

Успевайте на почту!

– Инвестиционная де-
ятельность действительно 
является залогом успеш-
ного развития экономики 
любой территории – это 
налоговый потенциал, от-
крытие рабочих мест, ре-
шение социальных и эко-
номических задач. Назо-
вите основные показатели, 
характеризующие резуль-
таты инвестиционной по-
литики в Тобольске?

– Начиная разговор на 
данную тему, следует заме-
тить, что один из наиболее 
значимых и перспективных 
инвестиционных проектов у 
нас реализуется в нефтехи-
мической отрасли – это про-
ект строительства комплек-
са по производству пропи-
лена и полипропилена мощ-
ностью 500 тыс. тонн в год. 
Запуск завода, запланиро-
ванный на 2013 год, позво-
лит создать в городе до семи-
сот рабочих мест на основ-
ном производстве и около 
четырёх тысяч – в смежных 
отраслях.

Ещё одним важным для 
Тобольска инвестпроектом 
может стать строительство 
Западно-Сибирского нефте-
химического комбината. В 
случае принятия положи-
тельного решения инвесто-
ром, а к этому есть все пред-
посылки, уже в 2013 году 
начнутся работы по возве-
дению крупного интегриро-
ванного нефтехимкомплек-
са мощностью 1,5 млн тонн 
этилена и 2 млн тонн поли-
меров в год. Реализация про-
екта, а сроком окончания 
ввода называется 2017 год, 
позволит увеличить числен-
ность работающих до 1900 
человек. А объём налоговых 

• От первОгО лица

Журналисты увидели 
будущее

«Мы считаемся одним из са-
мых инвестиционно привлека-
тельных регионов России. В об-
ласти по разным направлениям 
реализуется более сорока круп-
ных проектов, стоимость ко-
торых приближается к одному 
триллиону рублей» 

 Владимир ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области

В минувший вторник глава исполнительной вла-
сти города Владимир Мазур в интервью предста-
вителям городских и региональных СМИ расска-
зал об экономических перспективах муниципаль-
ного образования и работе органов власти по 
привлечению инвестиций в Тобольск.

и иных поступлений в об-
ластной и местный бюджеты 
ожидается свыше 10 млрд 
рублей.

Таков масштаб инвести-
ций, привлекаемых в То-
больск по линии правитель-
ства Тюменской области в 
рамках соглашения с компа-
нией СИБУР. Вместе с тем 
активная позиция муници-
палитета в вопросе привле-
чения инвестиций в эконо-
мику города позволяет го-
ворить о других источниках 
экономического роста наше-
го города. Совместно с от-
раслевыми департаментами 
Тюменской области Тоболь-
ской администрацией про-
ведён ряд совещаний, где 
обсуждались конкурентные 
преимущества территории 
муниципального образова-
ния, определены основные 
направления развития эко-
номики. Среди них – дерево- 
и металлообработка, произ-
водство стройматериалов, 
пищевая и лёгкая промыш-
ленность, туризм, придо-
рожный сервис, логистика. 

Сегодня в частном по-
рядке и с большой эконо-
мической пользой для го-
рода свои инвестиционные 
проекты реализуют такие 
предприятия местной про-
мышленности, как «Югор», 
«Сталь», «ТВЭЛ-Тобольск», 
«ЗЖБИ-4», «СибСтройИн-
вест», косторезная фабрика, 
гормолзавод и другие.

– Успешная реализа-
ция инвестиционной по-
литики может быть осу-
ществлена при наличии 
определённых факторов. 
Назовите, пожалуйста, 
их. А также скажите, ка-
кие перво очередные ме-

ры должны быть приня-
ты для формирования по-
ложительных тенденций в 
развитии инвестиционной 
деятельности?

– Основным фактором, 
безусловно, является соз-
дание благоприятного ин-
вестиционного климата для 
тех предприятий и компа-
ний, которые намерены ра-
ботать в Тобольске. А ме-
рами, позволяющими обе-
спечить привлекательные 
условия для ведения бизне-
са, признаются следующие: 
создание благоприятной для 
инвестиций администра-
тивной среды, максималь-
но возможное сокращение 
периода срока начала и ре-
ализации инвестиционного 
проекта (от момента перво-
го контакта с инвестором до 
выхода на проектную мощ-
ность производства). Так-
же можно отметить желание 
органов власти участвовать 
в финансировании инвести-
ционного проекта, налого-
вое стимулирование бизнеса 
и предоставление на началь-
ном этапе инвестирования 
налоговых льгот, создание 
инженерных площадок, т.е. 
обеспечение доступности 
земли и инфраструктуры. 
Только в этих случаях терри-
тория для ведения бизнеса 
может стать привлекатель-
ной для инвестора.

– Тема создания в То-
больске особой экономиче-
ской зоны на слуху и вы-
ходит на первый план при 
обсуждении долгосрочных 
перспектив социально-
экономического развития 
города. Насколько интен-
сивно в 2012 году прово-
дилась работа по созданию 
этой зоны? Какой эконо-
мический эффект можем 
ожидать в будущем в ре-

зультате запуска здесь но-
вых производств?

– Заявка на создание осо-
бой экономической зоны на-
ходится на рассмотрении в 
Минэкономразвитии Рос-
сии. В уходящем году про-
водились совещания с уча-
стием руководства области, 
представителей департа-
ментов и Тобольской адми-
нистрации, в ходе которых 
принимались конкретные 
решения по обеспечению 
условий, необходимых для 
защиты нашей заявки. Так, 
определён земельный участок 
площадью 875,98 га для орга-
низации особой экономиче-
ской зоны. Кроме того, про-
ведены полезные переговоры 
с потенциальными инвесто-
рами – возможными перера-
ботчиками продукции ООО 
«Тобольск-Полимер». Сейчас 
определяется объём финан-
сирования по подготовке ин-
женерной инфра структуры на 
земельном участке. Создание 
особой экономической зоны 
предполагает появление но-
вых производств в нефтехи-
мической отрасли и других 
отраслях экономики – дерево-
обработке, производстве 
стройматериалов и металло-
изделий. 

Безусловно, организация 
целого кластера новых про-
изводств будет иметь поло-
жительный социальный и 
экономический эффект для 
Тобольска и региона в це-
лом. Ожидается открытие 
почти двух тысяч рабочих 
мест и, естественно, укре-
пление налогового потен-
циала. Объём инвестиций 
составит более 50 млрд ру-
блей, так оценивается стои-
мость всех капиталовложе-
ний в новые производства, 
входящие в особую зону.

(Окончание на 2 стр.)



Тобольская правда Тобольская правда   стр. № 195 (18643) 20 декабря 2012 г.   стр.№ 195 (18643) 20 декабря 2012 г.2 3 

Уж тут они постарались 
на славу, проявив фантазию. 
Теперь по улицам Тобольска 
мчатся новогодние автобусы, 
украшенные мишурой, гир-
ляндами, фигурками Деда Мо-
роза, Снегурочки, весёлых за-
йчат, силуэтами ёлочек, но-
вогодними стихами и прочи-
ми праздничными штучками. 
Прокатиться в таком автобусе 
одно удовольствие – и настро-
ение поднимается, и   в полной 
мере ощущаешь приближение 
праздника. 

А дарят его горожанам 60 
экипажей. Судя по предвари-
тельным данным, в лидеры 
попадают: Александр Ново-

• КОнКурс

Маршру том в Новый год
ОАО «Тобольское пассажирское автотранспорт-
ное предприятие» давно славится крепким кол-
лективом и ещё более крепкими традициями. 
Коллектив также активно участвует в городской 
жизни. К примеру, сотрудники ПАТП поддержали 
городской конкурс, приняв участие в номинации 
«На лучшее украшение транспортного средства». 

пашин – Николай Головачёв, 
Шаукат Муртазин – Камиль 
Алимов, Наим Каримов, укра-

сивший автобус в одиночку, и 
Иван Альметов, которому в ди-
зайнерско-оформительском ре-

шении очень помогла супруга 
Анна. Ну а за лидерами подтя-
гиваются и другие участники, 
добавляя недостающие штри-
хи к новогоднему убранству 
своих автобусов.

Анна ЩЕРБИНИНА    

Все помнят сцену из кино про «бриллиантовую 
руку», в которой «руссо туристо» отбиваются от 
назойливой девицы средиземноморского проис-
хождения. Теперь вояжёры из России ведут себя 
уже не столь скромно, да и девицы наши способ-
ны на многое.

Мужчина, прибывший в Тобольск из Турции, отмечал 
день своего рождения в кафе. Само собой, вскоре за их сто-
ликом оказалась прекрасная незнакомка. Разговор пошёл со-
всем уж душевный и закончился тем, что девушка напроси-
лась к имениннику на ночёвку. Не подумайте чего плохого – 
просто рано утром ей нужно было успеть на приём к врачу.

Этот самый «приём» очевидно был слишком ранним – 
проснувшись, иностранец не увидел ни свою новую знако-
мую, ни свой телефон стоимостью 14 тысяч рублей. О даль-
нейшем развитии событий узнаём из пресс-релиза МО МВД 
«Тобольский»:   

«Сотрудники полиции по составленной ориентировке в 
тот же день задержали подозреваемую в краже. Ею оказалась 
жительница подгорной части города. Девятнадцатилетняя де-
вушка нигде не работает и не учится, проживает со своей ма-
мой. Возбуждено уголовное дело по части 1 статьи 158 УК 
РФ (кража)».

Облико морале
• дежурная часть

Вероятно, ви-
новат во 

всём лютый декабрьский 
мороз. В такую погоду как-то 
сложно воспринимать неко-
торые творимые на земле де-
ла, а тем более понять движу-
щую силу мыслей, на эти де-
ла направленных. 

Тихо замерзаю на крыше 
обычного многоэтажного до-
ма в 10 микрорайоне, трепе-
щу крылышками и напрягаю 
крошечные остатки своего 
незамёрзшего мозга. Вокруг 
суетятся какие-то нездешние 
карлсоны?! На любителей 
плюшек, детишек и домопра-
вительниц совсем не похожие 
– слишком худые и смуглые. 
Точно не шведы. Хотя язык 
их мне непонятен. 

Однако, похоже, что это 
«джамшудки» – ребята из 
солнечного Таджикистана. 
Те самые, которые здесь же в 
дожд ливом октябре укатыва-
ли дорожки. Дорожки-то ука-
тали, а строительный мусор и 
рытвины вокруг так и остави-

• ангельсКий взгляд

Зимнее крышевание
ли. Да ладно, всё равно снеж-
ком усыпало землю, а там, 
глядишь, весной ненужное 
само рассосётся. Теперь вот 
за крыши принялись. Ну как 
же, самое время! А летом от-
дыхать нужно. Думаю, долго 
им придётся «отдыхать» по-
сле зимнего «крышевания».

«Эти люди крепче стали, 
гвозди бы делать из этих лю-
дей» – это я уже где-то слы-
шал?! Но только такие смогли 
бы зимой снимать с протекаю-
щей крыши старый слой из 
цемента, рубероида и стелить 
новый прочный из, наверное, 
суперсовершенного материа-
ла, который не тонет, не горит 
и на морозе свойств своих не 
теряет. К сожалению, точно 
узнать мне не удалось. Я не ос-
воил таджикского языка, а они 
не понимают по-ангельски, 
как, впрочем, и по-русски.

На помощь мне при шли 
жители-страдальцы верх-
них этажей дома № 1 (да и не 
только они), которые давно не 
удивляются каким-либо дей-

ствиям своей управляющей 
компании «Гарант». 

Ремонт кровли в самые 
дождливые месяцы – это во-
обще нормальная сезонная 
работа в системе ЖКХ и мно-
голетняя народная примета. 
Значит, «осень будет дождли-
вая, коли в УК нашли деньги 
на крыши». 

Оказалось, с сентября ме-
сяца идёт ремонт кровли. И 
не одна бригада гастарбайте-
ров потрудилась на объекте. 
Всю вину за плохую работу 
друг на друга перекладывают. 
И дожди пережили жильцы, и 
потопы до первых этажей, и 
отключение электроэнергии 

из-за воды с крыши, и, естест-
венно, порчу обоев и вещей. 
А в такие холода недалеко и 
до промерзания потолка. Но 
это всё ерунда, лишь бы новое 
покрытие было лучше старо-
го, в чём уже очень сомнева-
ются владельцы квартир под 
крышей. 

Весело на крыше одно-
му Карлсону, да и то в Шве-
ции. Неплохо и большим лю-
дям в мягких креслах в лю-
бой части земного шара. Со-
гласитесь, это одно из самых 
приятных месторасположе-
ний. Хотя исключительно для 
самого сидящего. Да только 
плоховато оттуда видно, что 
творится на крыше…

Перевод с ангельского 
Натальи ЮРЬЕВОЙ

Знаю немало тоболяков, ко-
торые доверяют своё лечение 
ООО «Медакс», среди них и мои 
родственники. И отзывы об эф-
фективности лечения в «Медак-
се» слышала только хорошие. 
Чтобы понять, в чём феномен 
их успеха, мы обратились к ди-
ректору ООО «Медакс» Фёдору 
Долгушину.

Лечебный эффект 
электростимуляции

Возглавляемая им фирма су-
ществует в Тобольске с 1992 го-
да. За это время пациентами её 
стало несколько тысяч человек.  
Начиналось всё с компьютерной 
диагностики, от которой в «Ме-
даксе» и сегодня не отказывают-
ся. Но при этом с 2004 года фир-
ма перешла на новый уровень 
работы, используя методику ле-
чения болезней позвоночника, 
суставов по методу профессора 
Герасимова, который применя-
ется не только в России, но и за 
рубежом. 

Интерес к методике Герасимова 
не случаен. За последние десятиле-
тия на первое место по частоте слу-

• на правах реКламы

Жизнь без боли

чаев и длительности нетрудоспособ-
ности  вышли болевые синдромы, к 
которым чаще всего относят верте-
брогенную боль и боль  в суставах 
конечностей. 

Редкий человек в течение жиз-
ни не испытывал дискомфорта в 
позвоночнике. По статистике, 70% 
всего взрослого населения посто-
янно или периодически страда-
ет от этой боли, а 25% работников 
предприятий ежегодно уходят на 
больничный из-за поясничной бо-
ли. Помимо этого есть ещё и кате-
гория людей, которые обращаются 
за помощью к знахарям или зани-
маются самолечением. 

Но чтобы лечение было эф-
фективным, надо определить 
первичный источник болевых 
импульсов. Современные иссле-
дования доказывают, что чаще 
всего источником боли является 
сама кость с её остеорецептора-
ми, относящимися к симпатиче-
ской нервной системе. 

Учёными доказано, что чем 
хуже кровообращение кости, тем 
больше интенсивность боли. С 
годами этот процесс прогресси-
рует и охватывает ещё и мышеч-

ные ткани. Лечить эти заболева-
ния можно консервативными ме-
тодами – медикаметозным и фи-
зиотерапевтическим, что отчасти 
снимет проб лему, но не решит её 
в корне. 

В Уральской государственной 
медицинской академии учёные 
нашли более эффективный спо-
соб лечения, доказав, что элек-
трический ток улучшает костное 
крово обращение и является хо-
рошим раздражителем для кост-
ных рецепторов. Но для того, что-
бы электрический ток достигал 
кости, которая, как известно, по-
крыта замыкательной пластин-
кой, обладающей большим со-
противлением, использовали ме-
таллический проводник в виде 
стерильной иглы. Её подвели к 
остистому отростку поражённого 
позвонка и подали специальный 
электрический ток, характеристи-
ки которого разрабатывались с 
учётом параметров естественного 
биотока, присутствующего в ор-
ганизме человека. 

От эксперимента учёные пе-
решли к амбулаторной практи-
ке, которая показала, что полное 
устранение болевого вертеброген-
ного синдрома у больных происхо-
дит в 85 – 92% случаев. 

Разработанный аппарат раз-
решён к производству Минздрав-
соцразвития России, а новый ме-

тод лечения получил название 
внутри тканевой электростимуля-
ции (ВТЭС).

Медицинское 
ноу-хау в Тобольске

За внедрение нового метода ле-
чения, за которым, по мнению про-
грессивно мыслящих учёных, бу-
дущее, взялась и Тобольская фир-
ма «Медакс». Впрочем, в медици-
не понятие «новое» относительно. 
Вот и этот метод проверен 20-лет-
ней практикой. 

Стоит отметить, что лечение 
проходит безболезненно и ком-
фортно, может применяться как 
у взрослых, так и у детей. Сро-
ки лечения при использовании 
внутри тканевой электростиму-
ляции по сравнению с консерва-
тивными методами сокращают-
ся в 2,5 раза. Курс состоит из 4 
– 6 процедур. Рецидивы в тече-
ние двух лет после прохождения 
ВТЭС у пациентов наблюдаются 
лишь в 5% случаев. 

Этот метод эффективен при 
мышечно-тоническом синдроме, 
при синдромах вертебральной ар-
терии, плечелопаточного периар-
троза, эпикондилеза, для восста-
новления периферических нер вов.

Метод ВТЭС имеет широкий 
спектр действия. Положительный 
эффект наблюдается также в лече-
нии остеоартроза, коксартроза. До 
недавнего времени считалось, что 
при поздних стадиях артроза тазо-
бедренного сустава единственный 
выход – оперативное лечение с за-
меной сустава на эндопротез. При-
менение метода ВТЭС при лечении 
таких больных позволяет у 88 – 
92% полностью устранить болевой 
синдром. Хорошие результаты по-
лучены так же при лечении паци-
ентов с головной болью, функцио-
нальными нарушениями мозгового 
кровообращения и последствиями 
черепно-мозговой травмы.

– Это направление физиотера-
пии перспективно, – говорит Фё-
дор Долгушин. – Практика пока-
зывает, что эффективность лече-
ния при методе ВТЭС возрастает 
в разы. И при этом он совершен-
но безопасен и может применять-
ся в амбулаторных условиях. С его 
помощью мы не только устраняем 
болевой синдром, но и добиваем-
ся расслабления мышц и быстрого 
восстановления периферических 
нервов.

Диана ШТЕРН

Ловить и отпускать
В октябре некий мужчина попал под подозрение по-
лиции по делу о нескольких кражах. Автомагни-
тола из одного автомобиля, шуруповёрт и радио-
станция из салона другого, а также запасное колесо. 
Тогда подозреваемого (кстати, ранее уже судимого) 
отпустили под подписку о невыезде.

Несмотря на то, что над ним уже навис дамоклов меч 
правосудия (три уголовных дела по части 1 статьи 158 УК 
РФ – кража), несознательный гражданин продолжил крими-
нальную жатву. 24 ноября его задержали при попытке кражи 
электро инструмента из магазина, а два дня спустя он уже по-
хитил бензопилу. Дела объединили в одно производство, но 
подозреваемый остался на свободе – подписку ему заменили 
домашним арестом.

Тут бы и остановиться товарищу, да дожидаться суда у 
родного очага. Но не так это, оказывается, просто. Как со-
общает пресс-служба МО МВД «Тобольский»: «11 декабря 
он обворовывает сразу три магазина, пытаясь вынести в об-
щей сложности семь бутылок коньяка. Причём четыре из них 
он беспрепятственно проносит мимо охранников и кассиров 
и даже успевает продать, а вот последняя в этот день кража 
трёх бутылок не остаётся незамеченной. Мужчину задержи-
вают сначала охранники магазина, а потом уже полицейские. 
Возбуждено ещё три уголовных дело по части 1 статьи 158 
УК РФ (кража), одно из которых по части 3 статьи 30 (поку-
шение на кражу)».

Вы думаете это всё? Как бы не так – 12 декабря наш 
«джентльмен удачи» прямо на глазах у продавцов присваива-
ет два флакона туалетной воды. И только тогда суд избирает 
для него меру пресечения в виде ареста. Теперь к его «празд-
ничному ассорти» добавилось ещё одно уголовное дело по 
части 1 статьи 161 УК РФ (грабёж).

Влад НАБОКОВ

Вы всё ещё терпите боль? Зачем мучить себя? Обратитесь в 
ООО «Медакс», расположенное по адресу: 8 микрорайон, дом № 30, 
или позвоните по телефону 25-28-62, и вам непременно помогут.

В Тобольске немало лечебных учреждений, в том числе и 
частных. Это, наверное, правильно. Здоровая конкуренция 
была и остаётся двигателем прогресса. А пациент вправе 
выбирать, где, как и у кого ему лечиться. И хорошо, что этот 
выбор у него есть.

16+

Очередным гостем тоболь-
ского Дома журналистов 
стал начальник обособлен-
ного структурного подраз-
деления «Тобольский по-
чтамт» Александр Дере-
вянченко. Эту должность 
он занимает с 1 ноября 2012 
года. Но новичком в почто-
вых делах его не назовёшь, 
так как в этой структуре  
он служит уже восемь лет. 

Незавидное 
наследство

– «Почта России» претерпела 
реорганизацию десять лет назад, – 
говорит Александр Анатольевич. – 
В наследство ей досталось 40 ты-
сяч отделений связи по всей стра-
не, в основном подлежащих ремон-
ту. 

Незавидное наследство доста-
лось и Александру Деревянченко – 
более 60 зданий без ремонта, в том 
числе 53 почтовых отделения в То-
больске, Тобольском, Вагайском 
районах. Во многих сельских от-
делениях до недавнего времени не 
было даже компьютеров. Сегодня 
этот пробел ликвидирован, отделе-
ния подключены к Интернету. 

С ремонтом куда сложней. 
Пока первая ласточка – это цент-
ральное отделение почты, где 
был проведён капитальный ре-
монт. Когда остальные отделения 

• на злОбу дня

Почта России: реалии и перспективы
дождутся современного дизай-
на, пока вопрос открытый. «По-
чта – государственная структура, 
– объясняет ситуацию Александр 
Деревянченко. – И мы работа-
ем по утверждённым Правитель-
ством тарифам, которые зачастую 
оказываются ниже себестоимо-
сти. К примеру, пересылка пись-
ма в любую точку страны обхо-
дится отправителю в 13 рублей, 
независимо от того, живёт адре-
сат в Тюмени или в Калинингра-
де. А ведь письмо, отправленное 
на большое расстояние, не раз об-
рабатывают, да и само оно не до-
летит до пункта назначения, сле-
довательно, почта несёт транс-
портные расходы».

Почта меняется 
Тобольский почтамт уже три 

года реализует программу «Почта 
меняется», основой которой явля-
ется качественный менеджмент. 
Главное было изменить мен-
талитет почтового работника, что-
бы он прочувствовал, что работа-
ет в службе сервиса, а следователь-
но, должен стараться максимально 
удовлетворять потребности клиен-
тов. И при этом быть максимально 
вежливым. 

Введённые стандарты каче-
ства потребовали и новой унифор-
мы. По словам Александра Дере-
вянченко, более 90% клиентов от-
метили положительные перемены, 

нововведения на Тобольском по-
чтамте. 

Сегодня ОСП «Тобольский по-
чтамт» работает по трём направ-
лениям: оказывает традицион-
ные почтовые, а также финансо-
вые услуги, осуществляет под-
писку и доставку периодических 
изданий. Второе направление по-
стоянно расширяется. Так, с сентя-
бря стал практиковаться безадрес-
ный почтовый перевод «Форсаж», 
который можно получить через 15 
минут или максимум через час в 
любом отделении почтовой свя-
зи страны. Ноу-хау года уходяще-
го стало введение почтово-банков-
ских услуг и, соответственно, вы-
пуск пластиковых карт.
Подписка – тема дня

Представителей печатных 
СМИ интересовала ситуация с под-
пиской, в первую очередь на мест-
ные издания. В целом Тобольский 
почтамт план по подписке выпол-
нил на 90%. Лидером подписной 
кампании среди местных газет яв-
ляется «Тобольская правда», на ко-
торую подписалось более четырёх 
тысяч человек. 3000 подписчиков 
– у «Сельского труженика» (Вагай-
ский район). 2500 подписанных эк-
земпляров – у «Советской Сибири» 
(Тобольский район). 200 человек 
подписалось на «Содействие», ко-
торое недавно получило каталож-
ный номер, но в основном распро-
страняется через розничную тор-

говлю. Но точки над i расставлять 
рано. 

И всё же по сравнению с про-
шлыми годами процент подписчи-
ков падает. Журналисты видят при-
чину этого негативного явления в не-
своевременной доставке почтальо-
нами корреспонденции адресатам, 
так как в редакции газет на этот счёт 
поступает много жалоб. Начальник 
почтамта считает это лишь одной из 
причин, признавая, что нехватка по-
чтальонов имеет место. Трудно по-
добрать на эту нелёгкую и невысо-
кооплачиваемую работу ответствен-
ных сотрудников. Но тут же говорит 
о том, что  некоторые почтальоны ра-
ботают на 1,5 ставки, а если того тре-
бует ситуация, то и начальник отде-
ла доставки перекидывает сумку че-
рез плечо и отправляется на участок. 

В общем, не важно кем, но кор-
респонденция подписчикам до-
ставляется. В большей степени 
Александр Деревянченко грешит 
на почтовые ящики, которые на-
ходятся в плачевном состоянии, за 
исключением новых домов и домов 
после капитального ремонта.  Но  в 
этом вопросе он бессилен, так как 
ящики находятся в ведении ком-
мунальщиков.   

Позволю себе не согласиться с 
начальником почтамта. Факты во-
ровства из почтовых ящиков имели 
место несколько лет назад. Сейчас 
встречаются единичные случаи, в 
то время как доставка корреспон-
денции один раз в неделю во мно-

гих микрорайонах стала носить 
массовый характер, так что ящики 
оказываются до отказа забитыми. 
По версии же Александра Анато-
льевича, несвоевременная достав-
ка газет из типографии на почту, 
причём учитывается даже часовое 
опоздание, задерживает доставку 
корреспонденции подписчикам на 
сутки, так как газеты не успевают 
рассортировать. 

Прямиком  
в Новый год

К Новому году коллектив То-
больского почтамта, который на-
считывает более 400 сотрудников, 
обслуживающих Тобольск и То-
больский район, подошёл с непло-
хими показателями. В среднем зар-
плата сотрудников почтамта вы-
росла на 40%. Укрепились позиции 
почты на селе, особенно в неболь-
ших деревнях, где нет даже мага-
зинов и почтовое отделение свя-
зи – единственный мостик с внеш-
ним миром. Там почтальонам при-
ходится ещё и торговать товарами 
народного потребления. 

В помощь сельским почтальо-
нам была серьёзно укреплена тех-
ническая база. Приобретено более 
20 новых велосипедов с низкой ра-
мой и корзиной для корреспонден-
ции и три снегохода. Закупается 
зимняя униформа. 

Декабрь на Тобольском почтам-
те – самый «горячий» месяц, так 
как наплыв посетителей большой. 
Ну а Дед Мороз, который, кстати, 
в какой-то степени коллега почта-
льона, не оставит детей сотрудни-
ков Тобольского почтамта без по-
дарков. 

Анна ЩЕРБИНИНА

(Окончание. 
Начало на 1 стр.)

Конечно же, скептики могут 
мне возразить, что, мол, рано го-
ворить об этих перспективах, по-
ка заявка не будет утверждена. По 
такому поводу есть жёсткая пози-
ция губернатора Владимира Яку-
шева: если проект создания осо-
бой экономической зоны не будет 
утверждён по каким-то причинам, 
у нас есть свои региональные про-
граммы развития территории, и со-
вместно с компанией СИБУР мы 
найдём применение этой сформи-
рованной стройплощадке. Поэто-
му дело, которое нами начато, обя-
зательно принесёт свои экономи-
ческие плоды.

– Сегодня в Тобольске рабо-
тает ряд иногородних организа-
ций, привлекаемых к исполне-
нию подрядных заданий, либо 
работающих у нас в постоянном 
режиме. Хотелось бы узнать о 
вашем отношении к «пришлым» 
компаниям. Вы как глава ад-
министрации – «за» или «про-
тив» прихода сильных игроков 
на местный локальный рынок: 
промышленный, производствен-
ный, торговый, строительный? 

– Мне часто задают этот вопрос 
на встречах, сетуя на то, что теряем 
нишу для своих «домашних» компа-
ний. Приход на местный рынок ино-
городних структур создаёт здоровую 
конкуренцию. Сегодня наиболее за-
метны сторонние организации на 
строительстве полимерного завода и 
в сфере торговли – это «Мосмарт», 
«Магнит», «Монетка». Следует от-
метить, что местные компании то-
же не остаются в стороне и задей-
ствованы на производственной пло-
щадке ООО «Тобольск-Полимер». 
Приведу цифры: из 90 компаний, 
которые участвуют в строительстве 
полимерного производства, 34 заре-
гистрированы в Тобольске и Тюме-
ни. Все остальные предприятия за-
няты на высокотехнологических ра-
ботах, для исполнения которых нет в 
регионе собственных специалистов. 
В сфере торговли и услуг своя ниша 
осталась за тобольскими предпри-
нимателями. Хотя не стоит сбрасы-
вать со счетов тот факт, что с появле-
нием федеральных торговых сетей 
обеспечен рост розничного товаро-
оборота: за девять месяцев 2012 го-

да он составил 13,48 миллиарда ру-
блей, и в сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года произо-
шёл скачок на 20 процентов. Скажу 
так: не нужно бояться иногородних 
компаний – они вносят свой вклад в 
развитие местной экономики, созда-
ют рабочие места и отмечены круп-
ными капиталовложениями в город-
ские отрасли.

– Несколько лет назад ин-
вестиционным советом был ут-
верждён план передачи памят-
ников тобольской архитек-
туры частным инвесторам с 
обязательными условиями вос-
становления и использования 
их под современные нужды. Что 
можно сказать по этому поводу?

– Насколько мне известно, се-
годня инвестсовет не существует, 
но некоторые из его идей успешно 
реализуются. По крайней мере ад-
министрация ведёт активную рабо-
ту в этом направлении, и есть виде-
ния, если не конкретные результаты, 
по применению отдельных объектов 
исторического наследия. Так, к приме-
ру, ЗАО «Корпорация Сибирь» строит 
блинную на первом турист ском марш-
руте (ул. Ремезова, 20). Бывший Дом 
учителя (ул. Мира, 7) берётся вос-
становить известный предпринима-
тель для использования под частную 
гостиницу. Ещё один бизнесмен на-
чинает воссоздавать дом декабриста 
Михаила Фонвизина (ул. Октябрь-
ская, 6). Есть желающие отреставри-
ровать дом питейных заведений (Ба-
зарная площадь, 5) и магазин Януш-

кевича (ул. Мира, 5). Последний из 
названных мною объектов может 
возродиться для былого назначения 
– такое пожелание муниципалитета. 
В нём возможно открытие магазина 
одной из крупных торговых сетей, 
что сегодня необходимо нам сделать 
в рамках развития социальной ин-
фраструктуры нижнего посада.

– В перспективном плане эко-
номического развития Тоболь-
ска, известного как «Стратегия – 
2020», был отмечен интересный 
пункт – строительство автомо-
бильного моста на Левобережье. 
Насколько реально исполнение 
данного проекта?

– Да, я знаком с подобной иници-
ативой. Стоимость возведения моста 
в прежних ценах оценивалась свыше 
трёх миллиардов рублей. Вспомним, 
каким прорывом для экономическо-
го развития Тобольска в своё время 
стало строительство и открытие же-
лезнодорожного, а затем и автомо-
бильного моста через Иртыш. Се-
годня трудно представить, что было 
бы с городом, не будь этих страте-
гических объектов. Поэтому новый 
мост тоже бы стал отличной пер-
спективой в экономическом разви-
тии левобережной территории. В 
планах муниципалитета, отмечу, ме-
роприятия по строительству данного 
объекта сохранились. Другое дело – 
сегодня сложно назвать сроки испол-
нения проекта. Мы должны самым 
серьёзным образом подготовить 
план развития Левобережья, чтобы 
иметь экономическое обоснование 

для строительства такого финансо-
во ёмкого объекта. Конечно, с вво-
дом моста мы закрыли бы пробле-
мы жителей населённых пунктов, 
которые остро зависимы от работы 
паромной переправы. Но сегодня 
мы живём в рыночное время, поэ-
тому приходится оценивать проек-
ты с разных позиций как практиче-
ской целесообразности, так и с точ-
ки зрения предполагаемого резуль-
тата экономического эффекта. А 
может произойти и так, что найдёт-
ся инвестор, который захочет по то-
пографическим основаниям разме-
стить на левом берегу свой бизнес, 
где будет задействовано большое 
число работников. Следовательно, 
у органов власти и общественности 
появится уже иная мотивирован-
ность для строительства моста.

– Кстати, Владимир Влади-
мирович, уж коль мы затрону-
ли перспективы строительства 
дорогостоящего объекта, то, что 
можете сказать по поводу других 
предложений, прозвучавших на 
вашей первой встрече с руково-
дителями городских СМИ? Это, 
напомним, возможность появ-
ления современного аэропорта, 
работы по реконструкции зда-
ния железнодорожного вокзала 
и участка федеральной трассы 
вблизи Тобольска, создание уют-
ного городского пляжа.

– Я понял ваш вопрос. Сообщу 
кратко, тезисно о том, что сделано 
администрацией города с момента 
проведения той знаковой встречи в 
октябре. Итак, по объектам.

Аэропорт. Возможность его 
строительства регулярно обсужда-
ется на встречах с представителя-
ми компании СИБУР. И то внима-
ние, которое уделяет к данному во-
просу и власть, и бизнес, позволяет 
надеяться, что перспектива стро-
ительства современного аэропор-
та всё-таки существует. Такой про-
ект, думаю, со временем будет ре-
ализован.

Железнодорожный вокзал. 
По этой теме я провёл переговоры 
в компании ОАО «Российские же-
лезные дороги», в ходе которых до-
стигнута договорённость о выделе-
нии средств на подготовку проекта 
по реконструкции здания. Предпо-
лагается изменить внешний облик 
здания и сделать более комфортны-

ми для пребывания внутренние по-
мещения. 

Федеральная трасса. В бюд-
жете на 2013 год заложены денеж-
ные средства для разработки про-
ектно-сметной документации по 
реконструкции участка в границах 
Тобольска. А через год уже долж-
ны начаться масштабные работы. 
Убеждён, что со сдачей в эксплуа-
тацию участка автотрассы снизит-
ся уровень аварийности на дороге 
и откроется прекрасный вид при 
подъезде к городу.

Пляж. На эту тему мы обсу-
дили различные предложения. Су-
ществует большая вероятность то-
го, что для организации городско-
го пляжа будет использован искус-
ственный водоём. Есть инвестор. 
Сейчас рассматриваем варианты 
выбора одного из природных во-
доёмов в окрестностях Тобольска. 
Действительно, город нуждается 
в безопасном пляже, который бы 
стал популярным местом отдыха 
для тоболяков всех возрастов.

– Как вы оцениваете чело-
веческий капитал в Тобольске 
с точки зрения экономических 
перспектив муниципального об-
разования?

– То, о чём мы с вами говори-
ли, предполагает широкие гори-
зонты для социального и экономи-
ческого развития Тобольска и Тю-
менской области. Естественно, что 
даже самые крупные инвестиции, 
которые могут быть вложены в ре-
альный сектор экономики государ-
ством и бизнес-сообществом не да-
дут полезного результата без участия 
человека – грамотного, эрудированно-
го и профессионала. Сегодня в регио-
не под контролем губернатора реали-
зуется программа кадровой подготов-
ки молодых специалистов, которым 
суждено укреплять экономические 
позиции региона. Меня радует, что на 
встречах с ректорами тобольских ву-
зов всё чаще подтверждается намере-
ние выпускников оставаться в Тоболь-
ске, создавать здесь семьи и начинать 
профессиональную стезю. Город со-
хранил прекрасные трудовые тради-
ции, о чём регулярно извещают сред-
ства массовой информации, идёт пе-
редача опыта от старшего к младшему 
поколению. А это всё служит на поль-
зу экономике муниципального образо-
вания и приближает реализацию за-
дач, которые перед нами ставит пра-
вительство Тюменской области.

Юрий ШУЛИНИН, 
Дмитрий УЖЕНЦЕВ, 
Юрий ПОПОВ (фото)

• От первОгО лица

Журналисты увидели будущее
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сКупКа зОлОта
тел. 25-04-04

ПРОДАМ
шкаф для детской ком-
наты, цвет бежевый 

и голубой, раздвижные 
двери, 4 ящика для белья 
(дл.1,44 м, выс. 2,1 м, гл. 0,57 м).

Тел. 8-922-471-17-15

ПРОДАЁТСЯ 
ГАЗ-31029, 1996 г. в.,

в идеальном состоянии.
Тел. 8-922-072-83-09

реПертУАр 
на декабрь 2012 г. – январь  2013 г.

ПоЗдрАвЛЯеМ ЖитеЛеЙ и гостеЙ городА
с НовЫМ годоМ и роЖдествоМ!!!
и приглашаем на новогоднее представление 

у ёлки и сказку 
по адресу: 4 мкр., д. 55 Центр молодёжных инициатив 

(напротив рынка «дружба») 

с 22 по 30 декабря 2012 г.

и со 2 по 8 января 2013 г.

К. Чуковский

ЦАРЬ ПУЗАН
Цена билета: 200 – 250 рублей.

Подарок: 250рублей.
Главный режиссер театра – Валерий Медведев

Справки и заказ билетов по телефонам: 
25-29-32, 8-919-920-16-33.

Недвижимость
Продаётся

1-комнатная квартира в 4 мкр. 
(30 кв. м), 1 этаж, или обменяю 
на 2-, 3-комнатную с доплатой

телефон 8-982-905-05-99.
* * *

2-комн. квартира, 43 кв. м, 
4 этаж, п. Сумкино, цена – 
1100 тыс. руб.

телефоны: 25-10-10, 8-922-
470-55-75. 

* * *
2-комн. квартира, 6 мкр., 5/5, 

52 кв. м, ремонт дома, цена – 
2400 тыс. руб. 

телефон 8-904-873-61-12.
* * *

2-ком. квартира, 8 мкр., д. 19, 5/5, 
общая пл. 45,1, жилая 27,9 кв. м, 
25% износа, панельный дом, цена 
– 1900 тыс. руб., торг.

телефоны: 22-08-09, 8-908-
871-07-71, 8-908-865-92-40.

* * *
Дача, № 12, участок 12 соток, 

дом, 4х4, кирпичный, баня, 5х5, 
деревянная, новая, водопровод в 
доме и бане, документы оформ-
лены на строительство коттеджа, 
11 соток, р-он Дома отдыха.

телефоны: 24-46-69, 8-952-
349-33-09.

* * *
Дача в садоводческом това-

риществе «Газовик», 5 соток, 
домик, баня, две теплицы, все 
насаждения. Цена договорная.

телефоны: 26-50-20, 8-950-
483-90-76.

* * *
Гараж в кооп. «Протектор», 

3 «б» мкр.
телефон 8-922-047-35-87.

* * *
Гараж в кооп. «Берёзка», 32 кв. м, 

яма, свет, охрана.
телефон 8-922-049-15-35.

* * *
Гараж в собственности 24 кв.м, 

10 мкр., кооп. «Электрон», смо-
тровая, овощная ямы, свет, 
охрана.

телефоны: 26-50-20, 8-950-
483-90-76.

1-комн. квартиру, 43,5 кв. м, 
балкон 3 кв. м, застеклён, 3 этаж, 
9-этажный панельный дом, в 
г. Челябинске, до центра 15 мин., 
д/с, школа, поликлиника рядом, на 
1–2-комн. квартиру, 40–43 кв. м в 
Тобольске в нагорной части.

телефон 8-952-342-06-80.
* * *

3-комн. квартиру, 63,5 кв. м, 1 
этаж, 4 мкр., на двух- и  1-комн. 
квартиры, варианты.

телефон 8-912-390-09-23.
* * *

4-комн. квартиру, 58 кв. м, на 
две 1-комн. квартиры.

телефон 8-912-99-600-10. 

Меняю

3-комн. меблированную квар-
тиру, 10 мкр., 8 этаж (бытовая 
техника, сигнализация, душевая 
кабина)  сотрудникам Полимера.

телефон 8-922-480-98-43. 
* * *

Меблированную квартиру (бы-
товая техника) посуточно или на 
длительный срок организации, 
командированным. 

телефон 8-922-267-43-224.
* * *

Комнату в общежитии № 118, 
6 мкр., 18 кв. м, желательно се-
мейной паре.

телефоны: 25-29-03, 8-922-
071-73-18, 8-909-185-32-99.

Автомир
Продаётся

А/м ВАЗ-2115, декабрь  2008 г., 
пробег 70 тыс. км, 1.6, цвет – «снеж-
ная королева», отличное состояние. 
Дополнительные опции: два элек-
тростеклоподъёмника, ветровики, 
защита и подогрев ДВС, иммоби-
лайзер, корректор фар, подкрылки, 
сигнализация, складывающееся 
зад нее сидение, центральный за-
мок, чехлы, сигнализация, музыка 
Sony  с USВ, противотуманные 
фары, тонировка, «реснички» на 
фарах. Зеркала, спойлер и руль в 
стиле F1. Резина «зима» и «лето» 
на штамповках R13. 

телефон 8-982-910-78-85.
* * * 

А/м Hyundai Porter, 2006 г.в., 
цена – 300 тыс. руб.

телефон 8-919-927-35-05.
* * * 

А/м ЗИЛ-157 с лебёдкой.
телефон 22-29-13. 

* * * 
А/м «ГАЗель-фермер», 2005 г.в., 

цена – 190 тыс. руб., торг.
телефон 8-912-387-02-63.

* * * 
А/м SsangYong Actyon, 2007 г.в., 

один хозяин, цвет чёрный метал-
лик, коробка автомат, полноприво-
дная «Веба-100», сигнал. «Стар-
лайн», дистанционное управление 
«Веба-100» и двигателем.

телефоны: 25-61-94, 8-922-
474-48-39.

Сдам

Кухонный гарнитур, б/у, не-
дорого.

телефон 39-45-04. 
* * *

Шкаф книжный, две стеклян-
ные полки, светлый, в отличном 
состоянии, можно приспособить 
для игрушек.

телефон 8-905-824-68-66.
* * *

Пружинный матрац на 1-спаль-
ную кровать, б/у, цена – 500 руб.

телефон 8-91-99-27-72-13.
* * *

Стир. машина «Сибирь» с цен-
трифугой, две кровати 1,5-спаль-
ные, шифоньер, шкаф книжный, 
для посуды, с антресолью. 

телефон 22-48-82.
* * *

Малогабаритная стир. машин-
ка «Омь», новая, недорого.

телефон 39-45-04.
* * *

Холодильник «Саратов», б/у, 
магнитола «Сильвер», новая, 
два детских стула.

телефоны: 25-69-65, 8-904-
463-78-94, в любое время.

* * *
Швейная машинка «Зингер», 

ножная, шуба цигейковая, чёр-
ная, красивая, разм. 50, дл. 120, 
всё дёшево.

телефон 25-79-69. 

Барахолка
Продаётся

Уважаемые ветераны войны и труда, пенсионеры 
и работники тобольского почтамта!

от всей души поздравляем с Новым, 2013 годом 
и рождеством!

Пусть всё, что радует и греет, 
Перенесется в Новый год,
И ветер перемен навеет 
Судьбы счастливый поворот.
Так с Новым годом! 
С Новым счастьем!
Пусть будут с Вами навсегда
Любовь родных, друзей участье
И мир на долгие года!

А.А. деревянченко, Н.т. вафеева, Н.Б. Харасова.

Совет ветеранов Тобольского почтамта сердечно по-
здравляет пенсионеров, родившихся в январе, с юбилеем и 
днём рождения: М.Н. Бикшанову, Н.А. Корепанову, Т.А. Фи-
латову, Л.Н. Бухарову, М.А. Зольникову, Л.Н. Зорину, О.Л. 
Подоляк, О.В. Полухину, К.А. Симонову, М.Г. Токареву, В.А. 
Туманову, В.В. Фатееву, А.Г. Южакову.

Пусть будет каждый новый день счастливым,
удачным, радостным, неповторимым...
... и всё, что ждётся
и о чём мечтается,
пусть в жизни обязательно случается!

Прошу считать недействи-
тельным паспорт на имя Анд-
рея Михайловича Фролова, 
серия 7102 № 601024. (Утерян 
13.12.2012 г. в 17 ч. 40 мин.)

Нашедшего прошу вернуть 
за вознаграждение. 

телефон 8-982-912-72-22

«Малосемейку» в 6 мкр., жела-
тельно семейной паре.

телефоны: 25-29-03, 8-922-
071-73-18, 8-909-185-32-99.

* * *
Комнату в 2-комн. квартире, 

6 мкр.. д. 11, проживание вме-
сте с хозяйкой.

телефон 25-68-82.

Телевизор «Самсунг», б/у, в 
хорошем состоянии, соковыжи-
малка, новая, в упаковке.

телефон 8-922-480-98-43
* * *

Телевизор «Сони», в рабочем 
состоянии.

телефон 8-905-824-68-66.
* * *

Пальто, демис. и зимнее, разм. 
48-50.

телефон 22-48-82.
* * *

Два пуховика, два свитера, 
безрукавка, всё муж., разм. 50, 
за всё – 4  тыс. руб.

 телефон 8-912-99-600-10.
* * *

Пальто-пуховик жен., разм. 
58-60, новый, дублёнка муж., 
разм. 52-54, б/у, в хорошем со-
стоянии, недорого, халат-пла-
тье, брючный костюм, летний, 
разм. 56-58, новое.

телефон 22-35-39. 
* * *

Полушубок, черный, муж., но-
вый, цена – 2,5 тыс. руб.

телефон 8-912-927-11-47.
* * *

Полушубок овчинный, чёрный, 
разм. 54-56.

телефон 25-25-12. 
* * *

Шуба цигейковая, цвет тёмно-
коричневый, жен., разм. 50-52, 
новая, цена – 3 тыс. руб., торг.

телефон 24-18-94, вечером. 
* * *

Ватные брюки, две пары, разм. 
50, 52, новые.

телефон 22-13-95. 
* * *

Шапка из нерпы, жен.
телефон 22-25-76. 

* * *
Два пуховика, два свитера, 

безрукавка, всё муж., разм. 50, 
за всё – 4  тыс. руб.

 телефон 8-912-99-600-10. 
* * *

Зимний комбинезон (голубой с 
синими вставками) на ребёнка от 
2 до 5 лет, в хорошем состоянии. 
Цена – 1500 рублей.

телефон 8-922-471-17-15.
* * *

Конверт-трансформер зимний на 
девочку до 1,5 лет, цвет розовый, 
наполнитель – холофайбер. Состо-
яние отличное. Цена –1500 рублей.

телефон 8-922-471-17-15.
* * *

Нарядное розовое платье  с 
перчатками и шарфиком на 
девочку 5–6 лет в отличном со-
стоянии. Цена – 1000 рублей.

телефон 8-982-906-93-45. 
* * *

Кисы, новые, разм. 34.
телефоны: 24-38-21, 8-904-

873-46-80. 
* * *

Кисы жен., разм. 36.
телефон 8-950-48-39-490. 

* * *
Коляска «зима-лето», цвет 

серо-оранжевый, цена – 4 тыс. 
руб., торг.

телефон 8-919-94-16-639.
* * *

Гармонь.
телефон 22-29-13. 

* * *
Ковёр, 2х3, недорого.
телефон 25-70-72.

* * *
Груша боксёрская на цепи – 2 

тыс. руб., гантели, 2 шт. – 800 
руб., столик журнальный, стекл. 
– 1 тыс. руб., прихожая – 5 тыс. 
руб.

телефон 8-912-397-95-61. 

Куплю
Дом в Тобольском районе, из-

нос не более 25%, в пределах 
300 тыс.рублей.

телефоны: 8-932-48-18-77, 
8-929-266-65-52.

Собака породы лайка, кобель, 
1 год.

телефон 8-912-380-48-35. 

Куплю
Унты муж., разм. 45
телефон 8-912-380-48-35.

Зоомир
Продаётся


